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TV Assembleia completa 20 
anos como referência nacional 
em cobertura legislativa 
PROGRAMAÇÃO LEGISLATIVA E CULTURAL DE EXCELÊNCIA ALIADA À QUALIDADES TECNOLÓGICAS ESTÃO ENTRE OS DIFERENCIAIS

Foto: João Gilberto 

Em dezembro, a TV 
Assembleia completa 20 
anos de história, contri-
buindo com a comuni-
cação potiguar, na difu-
são de cultura, educação 
e dando à população do 
Rio Grande do Norte a 
oportunidade de acom-
panhar de perto as ações 
do poder legislativo es-
tadual, com transmis-
sões ao vivo e diárias de 
tudo o que acontece na 
Assembleia Legislativa 
do Estado do Rio Grande 
do Norte.

O jornalista Gerson de 
Castro, gerente de Rádio 
e TV na Assembleia Le-
gislativa, vive o cotidiano 
da emissora há oito anos. 
Ele comemora poder fa-
zer parte da construção 
da história de duas dé-
cadas da TV Assembleia.

“Sinto-me muito feliz 
e honrado com o convite 
do presidente Ezequiel e 
do companheiro Bruno 
Giovanni para fazer parte 
dessa gestão. Essa expe-
riência tem sido a mais 
rica da minha carreira 
profissional, que já vai 
completar 40 anos em 
2024. É a minha maior 
experiência profissional. 
Sou muito feliz pelos 
resultados que temos 
alcançado, e certamen-
te alcançaremos mui-
to mais nos próximos 
anos”, comemora Ger-
son de Castro. 

Ele conta ainda que 
ao chegar na TV Assem-
bleia, em 2015, já encon-
trou uma TV consolidada, 
mas isso não foi motivo 
para acomodação, e hoje 
ela é uma referência, 
levando informação e 
conteúdo exclusivo para 
cerca de 70% de todas as 
cidades do RN. 

Em dezembro, a TV Assembleia completa 20 anos de história

Na próxima segunda-feira 
(4), a Assembleia Legislativa 
realizará uma sessão solene 
para celebrar os 20 anos de 
história da TV Assembleia. 
De iniciativa do presidente 
da Casa, deputado Ezequiel 
Ferreira, a sessão acontece a 

partir das 14h.  
“Nós vamos comemorar os 

20 anos da TV, que ao longo 
desse tempo se tornou uma 
das emissoras mais atuantes 
e mais produtivas do Esta-
do, e uma das principais TVs 
legislativas do Brasil, tendo 

sido uma das primeiras do 
país. Na ocasião, também 
prestaremos homenagens 
a oito servidores que estão 
na TV desde a fundação em 
2003”, diz Gerson de Castro, 
gerente de Rádio e TV da As-
sembleia do RN. 

SOLENE CELEBRA OS 20 ANOS DA TV E 
HOMENAGEIA SERVIDORES FUNDADORES

“Nós tratamos de con-
solidar, de aprimorar e 
de aperfeiçoar o traba-
lho que encontramos 
ao chegar na TV Assem-
bleia. Então, fomos aper-
feiçoando em termos 
de programação, fazen-
do-a ainda mais plural, 
buscando firmar mais 
parcerias, com vários ór-
gãos como os tribunais 
de Contas, de Justiça, o 
Eleitoral, universidades, 
e tantos outros que pas-
saram a se utilizar da TV, 

com uma programação 
24 horas, para divulgar 
seus conteúdos sem 
nenhum custo”, conta 
Gerson de Castro relem-
brando o trabalho que 
fez a TV Assembleia am-
pliar o seu conteúdo ao 
logo dos últimos anos.

Além das melhorias 
na programação, a TV 
Assembleia também 
teve um ganho de qua-
lidade no quesito tec-
nologia. Com o avançar 
da chamada TV Digital, 

a emissora do legisla-
tivo potiguar não ficou 
para trás. 

“No aspecto tecnoló-
gico a TV avançou. Hoje 
ela transmite em full HD, 
tem condições de trans-
mitir dois eventos simul-
tâneos se for necessário, 
e ampliou a sua capaci-
dade de cobertura dos 
eventos legislativos, que 
são as sessões plenárias, 
as sessões solenes e au-
diências públicas, as reu-
niões de comissões per-

manentes, as especiais, 
e também as reuniões 
de frentes parlamenta-
res. Todos esses eventos 
têm a cobertura da TV 
Assembleia”, explica Ger-
son de Castro. 

Atualmente, a equipe 
técnica da TV Assem-
bleia está empenhada 
na instalação de 22 no-
vos transmissores digi-
tais, que fazem parte do 
contínuo processo de 
inovação e desenvolvi-
mento tecnológico. 



Sexta-feira, 1º de dezembro de 2023INFORME PUBLICITÁRIO LEGISLATIVONOTÍCIAS
E S P E C I A L

3

Gerson de Castro, gerente de Rádio e TV na ALRN

A nova sede funcionará em um 
prédio que a Assembleia adquiriu 
onde funcionou uma agência do 
Banco do Nordeste, na esquina da 
Praça Padre João Maria.

“Há pouco tempo a Casa aprovou 
um projeto que vai dar à TV Assem-
bleia uma sede moderna, com um 

novo estúdio, e com uma redação 
conjunta com a rádio Assembleia. Já 
está em tramitação um projeto para 
a concessão de uma rádio FM aber-
ta, que vai coroar todo esse esforço de 
modernização de uma das mais pres-
tigiadas e reconhecidas TV legislativa 
do país”, conta Gerson de Castro.

TV ASSEMBLEIA TERÁ NOVA SEDE COM REDAÇÃO 
INTEGRADA JUNTO À RÁDIO ASSEMBLEIA

A TV Assembleia 
chega aos 20 anos. O 
que representa esse 
momento para a TV 
potiguar? 

Esse é um momento 
muito importante. A TV 
Assembleia se caracte-
rizou, virou referência 
nacional em coberturas 
legislativas, associada 
à cultura, à programa-
ção cultural com mui-
tos prêmios ganhos, à 
programação esportiva 
que virou tradição, com 
transmissão de progra-
mas educacionais que 
também virou referên-
cia nacional, e chega aos 
seus 20 anos com um 
vasto conteúdo salvo em 
nuvens, talvez, um dos 
maiores das TVs do RN. 

Teremos novidade na 
programação? O que? 
Quando ela começará?

A TV nunca para de 
ter novidades. Nunca. 
Todos os anos nós inse-
rimos programas novos, 
atualizamos os mais an-
tigos, e a grade nunca 
para, tanto na progra-
mação própria, como 
na cobertura legislativa 
que aumenta ano após 
ano, como também as 
parcerias com as insti-
tuições externas. A TV 
Assembleia acaba sendo 
um canal de reprodução 
de conteúdo de muitas 
entidades do Rio Grande 
do Norte.

Além da programação 
interna sobre as ati-
vidades parlamenta-
res, o que a população 
pode encontrar na TV 
Assembleia?

Além da programa-
ção legislativa, que é o 
motivo de nós existir-
mos, o que me apaixo-
na na TV Assembleia é 
a programação cultural. 
São programas muito 
bem produzidos, de alta 
qualidade, ganhadores 
de muitos prêmios ao 
longo dos anos, copia-
dos no Brasil todo. Inclu-
sive equipes de produ-
ção de outros estados 
vêm aqui conhecer nos-
so trabalho. E nos últi-
mos anos se tornou de 
muita tradição os au-
lões do Enem, que nos 
tornou referência nesse 
tipo de conteúdo.  

Qual o principal atrati-
vo da TV Assembleia?

O principal atrativo, e 
que nos deixou conheci-
dos nacionalmente, é a 
cobertura legislativa as-
sociada à um jornalismo 
parlamentar muito forte. 
É a referência da TV As-
sembleia, e o que nos tor-
nou conhecidos entre as 
TVs legislativas.

Nos 20 anos de história, 
o que podemos desta-
car da TV Assembleia?

Nesses 20 anos pode-
mos destacar a qualida-
de do trabalho. As equi-
pes de excelência que a 
TV sempre teve, com os 
melhores profissionais 
de redação, cinegrafis-
tas, editores, produtores, 
pauteiros, direção... en-
tão sempre fomos uma 
TV muito carimbada pe-
los seus profissionais; e 
os prêmios, que são os 
resultados, são uma res-
posta a isso. A gente pri-

ma por uma atualização 
tecnológica constante 
para sempre levar a me-
lhor cobertura e o me-
lhor trabalho legislativo 
feito pelos parlamenta-
res para a população.

Como você se sente es-
tando na direção da TV 
Assembleia neste mo-
mento histórico para a 
emissora?

Para mim é um or-
gulho muito grande. Eu 

aprendi muito aqui. Sou 
diretor da TV Assembleia 
desde fevereiro de 2015, e 
em cada espaço da TV eu 
fui conhecendo e apren-
dendo o que cada um 
representa. Hoje eu sei 
na palma da mão como 
se funciona a TV. É um 
orgulho e uma responsa-
bilidade muito grande, e 
graças a Deus nós conse-
guimos ter um ambien-
te muito saudável na 
redação e em toda a TV, 

o que nos proporciona 
um prazer muito grande 
em gerenciar todo esse 
trabalho, com a enorme 
colaboração do nosso 
amigo Gerson de Cas-
tro. Então, é um orgulho 
muito grande estar aí há 
quase nove anos na dire-
ção dessa TV, que é uma 
das maiores do Brasil, a 
maior do Rio Grande do 
Norte e uma referência. 
É uma satisfação muito 
grande.

“
SOU DIRETOR DA 
TV ASSEMBLEIA 

DESDE FEVEREIRO 
DE 2015, E EM CADA 
ESPAÇO DA TV EU 
FUI CONHECENDO 

E APRENDENDO 
O QUE CADA UM 

REPRESENTA. 
HOJE EU SEI NA 
PALMA DA MÃO 

COMO FUNCIONA 
A TV. É UM 

ORGULHO E UMA 
RESPONSABILIDADE 

MUITO GRANDE, 
E GRAÇAS A DEUS 

NÓS CONSEGUIMOS 
TER UM AMBIENTE 
MUITO SAUDÁVEL 
NA REDAÇÃO E EM 

TODA A TV”

BRUNO GIOVANNI
DIRETOR DA TV ASSEMBLEIA

BATE PAPO COM BRUNO GIOVANNI, DIRETOR DA TV ASSEMBLEIA
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PROJETO ‘ASSEMBLEIA E VOCÊ’, NA CATEGORIA ATENDIMENTO AO CIDADÃO, FOI PREMIADO DURANTE EVENTO EM FORTALEZA

Anúncio foi feito durante o encerramento da programação da 26ª Conferência da Unale, realizada no início deste mês, em Fortaleza

É tetra! Pela quarta 
vez consecutiva a As-
sembleia Legislativa do 
Rio Grande do Norte é 
vencedora do prêmio 
Assembleia Cidadã, da 
Unale. Dessa vez a con-
quista veio com o pro-
jeto Assembleia e Você, 
na categoria Atendi-
mento ao Cidadão, 
numa eleição aberta 
aos participantes da 26ª 
Conferência da Unale, 

em Fortaleza. O anún-
cio foi feito em 10 de 
novembro, no encerra-
mento da programa-
ção, que reuniu durante 
três dias mais de 1.600 
participantes do Brasil 
e de outros países da 
América Latina.

“Uma boa gestão é 
aquela que tem resul-
tados dentro e fora da 
Casa, e é justamente 
assim que a Assem-

bleia Legislativa do Rio 
Grande do Norte vem 
atuando. O tetracampe-
onato no Prêmio Unale, 
desta vez na categoria 
Atendimento ao Cida-
dão, denota o serviço de 
excelência que a Casa 
vem desempenhando 
em todas as suas fren-
tes de atuação, seja 
em gestão tecnológica, 
onde fomos premiados 
anteriormente por três 

vezes consecutivas, seja 
em nossas ações volta-
das à cidadania. Esse 
reconhecimento, além 
de referendar os servi-
ços desenvolvidos pela 
ALRN, faz justiça tam-
bém ao trabalho, em-
penho e dedicação dos 
nossos servidores legis-
lativos”, destacou o pre-
sidente do Legislativo 
potiguar, Ezequiel Fer-
reira (PSDB).

Das quatro edições 
do prêmio Assembleia 
Cidadã, que se subdivi-
de em três categorias -  
Gestão, Atendimento ao 
Cidadão e Projetos Espe-
ciais - , o legislativo poti-
guar venceu em todas. 
Os prêmios anteriores 
foram conquistados na 
seguinte ordem: catego-
ria Gestão, em 2019, com 
o sistema Legis RH; em 
2021 com o e-Legis; e em 

Assembleia Legislativa do RN é 
tetracampeã do prêmio Unale

Foto: João Gilberto
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Deputados Ubaldo Fernandes, Gustavo Carvalho e Taveira Júnior participaram da entrega da premiação

2022 com o Legis Plená-
rio, sistemas desenvolvi-
dos pelos próprios servi-
dores da Casa, por meio 
de sua Diretoria de Ges-
tão Tecnológica.

Chefiando a comiti-
va da ALRN presente no 
evento, o diretor-geral 
da Assembleia Legisla-
tiva, Augusto Carlos Vi-
veiros, destacou o papel 
da atual gestão. “A se-
quência de conquistas 
é fruto de um trabalho 
abnegado da Casa, de 
todos os parlamentares 
e servidores, sob a pre-
sidência do deputado 
Ezequiel Ferreira”, disse 
ele após o anúncio.

Comemorando a con-
quista, o diretor de Polí-
ticas Complementares 
da Assembleia do RN, 
Ricardo Fonseca, falou 
sobre o Assembleia e 

Você. “Um programa 
com ênfase em ações 
sociais voltadas, sobre-
tudo, aos cidadãos em 
situação de vulnerabi-
lidade social. Temos or-
gulho dos serviços que 
prestamos e, agora, ain-
da mais felizes pelo justo 
reconhecimento desse 
projeto que sempre re-
cebeu atenção especial 
por parte da presidência 
da Casa”, falou.

Chefe da Divisão de 
Projetos Culturais e So-
cioculturais da ALRN, se-
tor responsável pela exe-
cução do programa, Isa 
Carneiro vibrou com a 
conquista. “O time ALRN 
atua com muita empa-
tia e respeito ao cidadão 
potiguar. Quando nós 
pensamos o projeto, nós 
saímos de nossa sede e 
percorremos o estado 

Foto: João Gilberto 

“A ASSEMBLEIA 

LEGISLATIVA DO RIO 

GRANDE DO NORTE 

RATIFICA ANO A ANO 

A QUALIDADE DE 

SUAS ATIVIDADES 

E DE SEUS 

SERVIDORES. A 

QUARTA CONQUISTA 

CONSECUTIVA 

NA PREMIAÇÃO 

DA UNALE É 

A COROAÇÃO 

DE TODO ESSE 

TRABALHO

GUSTAVO CARVALHO
DEPUTADO ESTADUAL

levando dignidade à po-
pulação carente - esse 
é o nosso maior legado. 
Estamos de fato, cada 
vez mais, aproximando a 
Casa do Povo à popula-
ção potiguar”, afirmou. 

O projeto Assembleia 
e Você disputou o prê-
mio com O Mit Legislati-
vo + Cidadão Aleam; do 
parlamento amazonen-
se, e com o projeto Com-
seg Escolar e o Enfrenta-
mento do Problema da 
Segurança nas Escolas, 
de Santa Catarina. Cada 
vencedor receberá o va-
lor de R$ 20 mil para in-
vestir no projeto, um tro-
féu e o direito de usar o 
selo Assembleia Cidadã.

Presente no evento, o 
deputado Gustavo Car-
valho (PSDB) destacou o 
feito. “A Assembleia Le-
gislativa do Rio Grande 
do Norte ratifica ano a 
ano a qualidade de suas 
atividades e de seus ser-
vidores. A quarta con-
quista consecutiva na 
premiação da Unale é a 
coroação de todo esse 
trabalho”. Para o de-
putado Taveira Júnior 
(União), “a ALRN mostra, 
com mais essa conquis-

ta, que segue trilhando o 
caminho certo. Quando 
isso acontece, os resulta-
dos surgem, assim como 
o justo reconhecimen-
to”, disse ele. 

Acompanhando a pre-
miação, o deputado Ubal-
do Fernandes também 
enalteceu a conquista. 
“Estamos orgulhosos por 
mais essa vitória e certos 
que, a cada premiação, 
aumentam também as 
responsabilidades em 
seguir desempenhando 
ações de tão alto nível. Pa-
rabéns a todos que com-
põem a ALRN”, declarou.

Assembleia e Você 
O projeto ‘Assembleia e 
Você’ foi criado em 2017 e 
promove atendimentos e 
ações gratuitas nas áreas 
sociais, de educação, cul-
tural, de saúde e cidada-
nia para todas as regiões 
do Rio Grande do Norte. 
Um conjunto de serviços 
públicos considerados es-
senciais para consolidar a 
cidadania do povo poti-
guar. O projeto acontece 
de forma itinerante, de-
mocratizando os serviços 
da Casa Legislativa e be-
neficiando também a po-
pulação do interior do RN.
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SOLENIDADE ALUSIVA AO DIA DO MOTOCICLISTA TAMBÉM FOI MARCADA PELO LANÇAMENTO DO PROJETO “PILOTE SEGURO”

O ex-presidente da 
República, Jair Messias 
Bolsonaro, do Partido 
Liberal (PL), recebeu na 
quinta-feira (30) uma 
homenagem na Assem-
bleia Legislativa. 

A cerimônia, que cele-
bra o Dia do Motociclista, 
reuniu representantes de 
motoclubes de diversas 
regiões do estado.

Durante o evento, fo-
ram concedidas 15 ho-
menagens, sendo 10 
motoclubes, além per-
sonalidades envolvidas 
com o universo do moto-
ciclismo potiguar. 

O propositor da medi-
da é o deputado estadu-
al Coronel Azevedo (PL).

No discurso antes da 

entrega da honraria, o 
parlamentar saudou o 
ex-presidente pela atua-
ção em favor do Rio Gran-
de do Norte. Ele lembrou 
de projetos como a con-
cretização da transpo-
sição das águas do São 
Francisco, que também 
vai beneficiar o sistema 
hídrico do estado.. Ele 
também agradeceu por 
diversos outros projetos 
e envio de recursos ao 
Rio Grande do Norte, du-
rante os quatro anos de 
gestão de Bolsonaro.

“Agradecemos ao pre-
sidente Bolsonaro pela 
contribuição significativa 
na área da saúde com a 
vacinação e pelo recorde 
de transferências de re-

cursos tanto para a saúde 
quanto para a segurança 
no Rio Grande do Norte”, 
disse o deputado.

Em sua fala, o ex-
-presidente destacou 
a identificação do PL 
como o partido dos con-
servadores e patriotas, 
enfatizando o compro-
misso com a liberdade 
de imprensa e expres-
sando satisfação em 
viajar pelo Brasil.

“Representamos o 
povo, aprendemos a 
cantar com mais emo-
ção, admirar as cores 
da Bandeira, e respei-
tar valores como família 
e propriedade privada, 
entre tantos outros. Fico 
feliz por esse reconhe-

cimento”, afirmou Jair 
Bolsonaro.

A homenagem con-
tou com a presença de 
diversos representantes 
políticos, incluindo os 
deputados Tomba Farias 
(PSDB), Terezinha Maia 
(PL), Luiz Eduardo (SDD), 
Taveira Júnior (União), 
Cristiane Dantas (Soli-
dariedade) e Adjuto Dias 
(MDB). 

O senador Rogério 
Marinho (PL) e os depu-
tados federais General 
Girão (PL) e Sargento 
Gonçalves (PL) também 
compuseram a mesa dos 
trabalhos. Também esti-
veram presentes os vere-
adores de Natal Raniere 
Barbosa e Camila Araújo.

PROJETO PILOTE SEGURO
O deputado Coronel 

Azevedo também lan-
çou o projeto “Pilote Se-
guro”, com o objetivo de 
reduzir os acidentes de 
motocicletas no estado 
do Rio Grande do Norte. 
O projeto, desenvolvido 
em duas etapas, inclui 
um aplicativo gratuito 
para Android e iOS, com 
informações essenciais 
para os motociclistas.

O aplicativo foi desen-
volvido em parceria en-
tre a Universidade Fede-
ral Rural do Semi-Árido 
(Ufersa) e a Câmara dos 
Deputados, com o apoio 
do deputado federal Ge-
neral General. Na primei-

Ex-presidente Jair Bolsonaro 
recebe homenagem na 
Assembleia Legislativa

Fotos:  João Gilberto

A cerimônia, que celebra o Dia do Motociclista, reuniu representantes de vários motoclubes de diversas regiões do RN

Foto: Juliana Manzano
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Foto: Arquivo ALRN

O ex-presidente Bolsonaro cumpriu três dias de agenda no Rio Grande do Norte

ra etapa, com o aplicati-
vo em funcionamento, 
os usuários terão acesso 
a conteúdos teóricos so-
bre manobras necessá-
rias para evitar aciden-
tes, primeiros socorros, 
sinalização e legislação.

A segunda etapa do 
projeto envolve a distri-
buição de mil capacetes e 
mil coletes, especialmen-
te destinados aos moto-
ciclistas que atuam como 
mototaxistas, motoboys 
e moto entregadores. Se-
gundo Coronel Azevedo, 
a iniciativa visa aumentar 
a segurança e proteção 

desses profissionais que 
desempenham um papel 
fundamental na mobili-
dade urbana.

VISITA
O ex-presidente da 

República, Jair Bolsona-
ro, e sua esposa, Michele 
Bolsonaro, desembarca-
ram na quinta-feira (30) 
no Aeroporto Internacio-
nal Aluízio Alves, em São 
Gonçalo do Amarante, 
para uma agenda políti-
ca de três dias. 

Bolsonaro, atendendo 
ao convite do PL do Rio 
Grande do Norte, partici-

pou de extensa ativida-
de parlamentar durante 
sua estadia, incluindo 
homenagem na Assem-
bleia Legislativa, além 
de visitar municípios da 
Região Metropolitana de 
Natal. 

A agenda de Bol-
sonaro também pas-
sou pela orla de Ponta 
Negra, onde visitou as 
obras de urbanização.
No segundo dia, Bolso-
naro participou do lan-
çamento da Plataforma 
de Educação à Distância 
de Formação Política do 
PL, no Hotel Holliday In, 

em Lagoa Nova. Tam-
bém será lançada a Aca-
demia Brasileira de Polí-
tica Conservadora.

No último dia de sua 
passagem por Natal, o 
ex-presidente acompa-
nha a abertura do En-
contro das Mulheres do 
PL, presidido por Miche-
le Bolsonaro, e visitará a 
feira de Parnamirim, São 
Gonçalo do Amarante e 
Extremoz. A última visi-
ta de Bolsonaro ao Rio 
Grandedo Norte foi du-
rante a campanha presi-
dencial, em 14 de setem-
bro de 2022. “

REPRESENTAMOS 

O POVO, 

APRENDEMOS 

A CANTAR COM 

MAIS EMOÇÃO, 

ADMIRAR AS CORES 

DA BANDEIRA, E 

RESPEITAR VALORES 

COMO FAMÍLIA 

E PROPRIEDADE 

PRIVADA, 

ENTRE TANTOS 

OUTROS. FICO 

FELIZ POR ESSE 

RECONHECIMENTO
JAIR BOLSONARO 
EX-PRESIDENTE
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MUDANÇAS IMPLEMENTADAS FORAM RESPONSÁVEIS POR ERGUER UM NOVO LEGISLATIVO POTIGUAR

Quando assumiu a 
presidência da Assem-
bleia Legislativa do Rio 
Grande do Norte (ALRN), 
em 2015, o deputado es-
tadual Ezequiel Ferrei-

ra (PSDB) impôs uma 
série de objetivos para 
a sua própria adminis-
tração. Hoje, passados 
nove anos, as mudanças 
implementadas no perí-

odo, ou mesmo as que 
ainda estão sob gesta-
ção, já são responsáveis 
por erguer um novo le-
gislativo potiguar.

A primeira iniciativa 

foi adotar um planeja-
mento estratégico, es-
tabelecendo metas a 
serem alcançadas nos 
anos subsequentes nas 
variadas áreas de atua-

ção da ALRN. A medida 
possibilitou, entre outras 
conquistas, a redução 
inicial de 20% nos custos 
da Casa, zelando pelo re-
curso público e demons-

Assembleia Legislativa do RN se 
renova para os novos tempos

Fotos:  João Gilberto

Deputado estadual Ezequiel Ferreira (PSDB) impôs uma série de objetivos para a sua própria administração
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Ezequiel também destaca o apoio e a parceria do Legislativo estadual com as Prefeituras

trando transparência 
para a sociedade. Além 
disso, a qualificação e 
o incentivo ao time de 
servidores também 
passaram a ser uma 
prioridade, tudo em 
busca da melhoria nos 
serviços prestados à 
população. 

Os resultados eleva-
ram o nome da Assem-
bleia potiguar também 
para as demais regiões 
do país, principalmente 
após a série de conquis-
tas no ‘Prêmio Assem-
bleia Cidadã’ entregue 
pela União Nacional de 
Legisladores e Legisla-
tivos Estaduais (Unale). 
Ao todo, foram três títu-
los consecutivos na ca-
tegoria gestão e, uma 
quarta conquista em 
2023, em atendimento 
ao cidadão. 

“Também exporta-
mos as ferramentas 
criadas pela equipe do 
setor de Gestão Tecno-
lógica da ALRN, valori-
zando a prata da Casa 
e gerando economia 
na contratação de con-
sultoria de programa-
dores e desenvolvedo-
res de sistemas. São 
Paulo e Santa Catari-
na, por exemplo, já fa-
zem uso. É o trabalho 
dos nossos servidores 
sendo referência para 
todo o país. Esses pro-
gramas buscam ofere-
cer transparência e fa-
cilidade de acesso aos 
trabalhos legislativos”, 
detalha Ezequiel.

Mas, para o presi-

dente, a nova Assem-
bleia continua sendo 
construída diariamen-
te. Para isso, enfatiza 
o papel fundamental 
também de cada de-
putado na realização 
de audiências públicas, 
destinação de emen-
das, apresentação de 
projetos, entre outras 
atividades. Nisso, enfa-
tiza recentes conquis-
tas que contaram com 
a colaboração de to-
dos os parlamentares, 
como a aquisição de 
ambulâncias e viatu-
ras para os municípios, 
aparelhos modernos 
para a Liga contra o 
Câncer, além dos equi-
pamentos que contri-
buíram para o comba-
te à Covid-19 durante a 
pandemia.

Ezequiel também 
destaca o apoio e a 
parceria do Legislativo 
estadual com as Prefei-
turas. “Quando ocorreu 
a queda da arrecada-
ção nas prefeituras do 
RN, com redução dos 
repasses no Fundo de 
Participação dos Muni-
cípios (FPM), foi a Casa 
de Povo que lutou ao 
lado dos prefeitos para 
a recomposição do cai-
xa das prefeituras jun-
to ao governo federal”, 
completa o parlamen-
tar. “A implementação 
das políticas é uma 
parte fundamental e 
integrante do proces-
so político como um 
todo”, acrescenta o 
presidente.
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“
ASSUMO COM 

MUITO ORGULHO E 

RESPONSABILIDADE 

O ESPAÇO DE 

PROCURADOR-

GERAL DESTA 

CASA, COM A 

CERTEZA DE QUE 

TRABALHAREMOS 

EM EQUIPE 

DEFENDENDO 

O LEGISLATIVO E 

DESTACANDO A 

TRANSPARÊNCIA 

PARA A SOCIEDADE 

POTIGUAR. 

DAREMOS 

CONTINUIDADE 

AOS PROJETOS 

DA GESTÃO DO 

PRESIDENTE 

EZEQUIEL COMO 

O PLANEJAMENTO 

ESTRATÉGICO E 

HONRAREMOS 

OS PROJETOS 

JURÍDICOS QUE 

GARANTEM 

MELHORIAS AO RN

ADVOGADO RENATO GUERRA, SERVIDOR DA CASA DESDE 2018, ASSUME A CHEFIA DO SETOR APÓS A SAÍDA DE SÉRGIO FREIRE

A Procuradoria-Ge-
ral da Assembleia Le-
gislativa do Estado do 
Rio Grande do Norte 
tem em seu comando, 
desde o último dia 6 de 
novembro, o jovem ad-
vogado Renato Guerra, 
servidor da Casa desde 
2018. O novo procurador 
assume a chefia do se-
tor após a saída de Sér-
gio Freire, que exerceu 
a função durante oito 
anos. 

Guerra tomou posse 
no cargo de procura-
dor-geral no último dia 
6 de outubro, e em seu 
discurso destacou a de-
fesa do legislativo e a 
transparência para a so-
ciedade. 

“Assumo com muito 
orgulho e responsabili-
dade o espaço de procu-
rador-geral desta Casa, 
com a certeza de que tra-
balharemos em equipe 
defendendo o legislativo 
e destacando a transpa-
rência para a sociedade 
potiguar. Daremos con-
tinuidade aos projetos 
da gestão do presidente 
Ezequiel como o Plane-
jamento Estratégico e 
honraremos os projetos 
jurídicos que garantem 
melhorias ao Rio Grande 
do Norte”, disse Renato 
Guerra.

Na Assembleia Legis-
lativa do Rio  Grande do 
Norte, Renato tem im-
portantes trabalhos, des-
tacando-se a sua partici-
pação no Planejamento 
Estratégico, bem como a 
importante contribuição 
na revisão e atualização 
da Constituição Estadu-
al, e nas reformas do Re-
gimento Interno da As-
sembleia, trabalho pelo 
qual recebeu, em 2019, a 
“Comenda Dep. Arnóbio 
Abreu”, concedida por 

Procuradoria-geral da Assembleia 
Legislativa do RN sob nova direção 

Fotos: João Gilberto 

Na Assembleia Legislativa do RN, Renato Guerra atua desde 2018

ocasião dos 30 anos da 
Constituição do RN. 

Dentre as muitas pau-
tas legislativas que Re-
nato Guerra contribuiu, 
destacamos a emblemá-
tica Comissão Parlamen-
tar de Inquérito (CPI) da 
Covid, na qual ele ocu-
pou a função de coorde-
nador administrativo. O 
novo procurador-geral 
da ALRN tem ainda con-
tribuições como pales-

trante em duas edições 
do Encontro de Procura-
dores e Advogados dos 
Poderes Legislativos do 
RN. Com cinco anos de 
atuação na Casa, Rena-
to Guerra celebra o bom 
desempenho de suas 
atividades, e garante 
muito trabalho na nova 
função. 

“Desde quando en-
trei na Assembleia pelo 
concurso, desempenhei 

minhas funções na Pro-
curadoria, de modo que 
o orgulho de fazer par-
te dessa equipe agora 
se soma à responsabili-
dade de conduzi-la, en-
quanto Procurador-Ge-
ral, num caminho de 
muito trabalho e com-
prometimento com as 
competências que a 
Constituição nos deter-
minou”, declara Renato 
Guerra.
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“
DESDE QUANDO ENTREI NA ASSEMBLEIA PELO CONCURSO, 

DESEMPENHEI MINHAS FUNÇÕES NA PROCURADORIA, DE MODO 
QUE O ORGULHO DE FAZER PARTE DESSA EQUIPE AGORA SE SOMA À 

RESPONSABILIDADE DE CONDUZI-LA, ENQUANTO PROCURADOR-GERAL, 
NUM CAMINHO DE MUITO TRABALHO E COMPROMETIMENTO COM AS 

COMPETÊNCIAS QUE A CONSTITUIÇÃO NOS DETERMINOU”

Fotos: João Gilberto 

Renato Guerra é advo-
gado desde 2014, mesmo 
ano em que se graduou 
em Direito pela Universi-
dade Federal do Rio Gran-
de do Norte (UFRN). Sua 
dedicação às ciências ju-
rídicas rende um extenso 
currículo que gabarita a 
escolha da mesa diretora 
da Assembleia ao desig-
ná-lo para o cargo de pro-
curador-geral. 

Dentre os feitos acadê-
micos e profissionais, des-
taca-se o mestrado em 
Direito Constitucional pela 
UFRN, e o doutorado em 
andamento em Adminis-
tração Pública pela Uni-
versidade de Lisboa. Antes 
de ingressar nos quadros 
funcionais da Assembleia 
Legislativa do RN, Guerra 
vivenciou o serviço públi-
co ao exercer o cargo de 
Consultor do Estado do Rio 
Grande do Norte entre os 
anos de 2014 e 2015, bem 
como o de Assessor do Tri-
bunal de Justiça do Estado 
do Rio Grande do Norte 
(TJRN) em 2016 e 2017.

Na iniciativa privada, Re-
nato Guerra é professor de 
Direito Penal e Processual 
Penal na Universidade Po-
tiguar (UnP) desde 2018, e 
desde 2019 no Centro Uni-
versitário do Rio Grande do 
Norte (Uni-RN).

Como será o seu trabalho 
na Procuradoria-Geral da 
Assembleia?

A Procuradoria-Geral 
continuará contribuindo 
para o aprimoramento dos 
serviços prestados pela As-
sembleia Legislativa, auxi-
liando, no campo jurídico, 
com melhores instrumen-
tos de transparência e efi-
ciência em gestão pública.

Qual o principal desafio 
da Procuradoria-Geral?

Hoje, o nosso maior desa-
fio enquanto órgão jurídico 
é subsidiar a Assembleia e 
seus gestores nas tomadas 
de decisões com segurança 
e em harmonia as melhores 
práticas públicas.

Fotos: João Gilberto 

O que faz a Procuradoria-Geral da 
Assembleia? 

• Representa judicialmente a Assembleia 
Legislativa do Estado do Rio Grande do 
Norte;

• Orienta e supervisiona o planejamento 
e o desenvolvimento de ações voltadas 
para a qualidade e produtividade na 
sua área de atuação, promovendo a 
avaliação periódica dos resultados 
alcançados;

• Gerencia o controle do andamento dos 
processos administrativos e judiciais na 
área de sua competência;

• Exerce funções de consultoria e 
assessoramento jurídico junto à Mesa e 
aos Gabinetes dos Deputados;

• Representa judicialmente as Comissões 
Parlamentares instituídas pela 
Assembleia Legislativa;

• Participa das reuniões da Mesa, 
prestando assessoria a seus membros.

BATE-PAPO
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‘PODLEGISLAR’ MOSTRA OS BASTIDORES DO TRABALHO DOS SERVIDORES DA ASSEMBLEIA LEGISLATIVA DO RIO GRANDE DO NORTE

A rotina do legislati-
vo em todo o país ainda 
é desconhecida para a 
maioria dos brasileiros. 
A questão é cultural e 
ultrapassa os limites da 
Gestão Pública. Pensan-
do nisso, o Legislativo 
lança o podcast PodLe-
gislar, mostrando os bas-
tidores do trabalho dos 
servidores da Assem-
bleia Legislativa do Rio 
Grande do Norte (ALRN). 
O podcast faz parte das 
ações do Planejamento 
Estratégico e é operacio-
nalizado pelo sistema de 
comunicação da Casa, 
que inclui equipe da 
rádio e TV Assembleia, 
além de redes sociais, 
site e estrutura de Co-
municação. A exibição 
acontece pelo youtube, 
no canal @assembleia-
legislativadorn.

“Essa é mais uma 
ação de transparência 
planejada para o ano 
e que estamos nova-
mente cumprindo para 
que a população con-
siga acompanhar mais 
de perto o trabalho e as 
ações dos deputados 
estaduais e do corpo de 
servidores do legislativo 
- que nos honram dia-
riamente com seu ta-
lento para o desenho e 
a concretização das leis 
do nosso Rio Grande do 
Norte”, destaca o presi-
dente da ALRN, Ezequiel 
Ferreira. 

O PodLegislar é apre-
sentado pelos servido-
res e jornalistas da Casa 
que atuam na Diretoria 
de Comunicação, Ger-
lane Lima e Alexandre 
Mulatinho. Ambos têm 
experiência em rádio, tv 
e assessoria, com o di-
ferencial de estarem à 
frente de projetos de co-
municação no Legislati-

ALRN lança podcast mostrando bastidores 
do legislativo pelos olhos dos servidores

Fotos: João Gilberto 
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“
ESTAMOS FELIZES EM FAZER PARTE DESSE 

NOVO PROJETO QUE VISA AMPLIAR AS AÇÕES DE 
COMUNICAÇÃO INTERNA E DAR VISIBILIDADE AO QUE 

VEM SENDO FEITO NA ASSEMBLEIA

GERLANE LIMA
COORDENADORA DE COMUNICAÇÃO INSTITUCIONAL DA ALRN

vo, atuando na ALRN há quase uma 
década. “Estamos felizes em fazer 
parte desse novo projeto que visa 
ampliar as ações de comunicação 
interna e dar visibilidade ao que vem 
sendo feito na Assembleia”, destaca 
Gerlane Lima, coordenadora de Co-
municação Institucional e apresen-
tadora de programa diário de rádio. 

Ex-secretário estadual de Co-
municação e atual coordenador 
de Imprensa e Divulgação, Alexan-
dre Mulatinho argumenta o papel 
da transparência na comunicação 
pública. “Somos jornalistas com es-
pecialização em Gestão Pública e 
em Comunicação Pública, e vamos 
apresentar a nossa expertise no as-
sunto”, comenta o jornalista. 

O podcast PodLegislar nasce em 
2023 e pretende mostrar desde a 
concepção de um projeto de lei até 
a deliberação pelos 24 deputados 
estaduais em Plenário. “O PodLe-
gislar é um espaço de diálogo entre 
servidores, deputados estaduais e 
população, que poderá participar de 
forma interativa através das redes 
sociais da Assembleia. Queremos 
mostrar ainda mais o que fazemos 
aqui”, argumenta o diretor-geral, Au-
gusto Viveiros. 

Além dos servidores, os parlamen-
tares também terão espaço para 
falarem sobre a atuação dos man-
datos, os projetos em tramitação, 
as audiências públicas e iniciativas 
em debate na Casa. Os gestores de 
projetos como o Procon Legislativo, 
a Escola da Assembleia, a Procura-
doria da Mulher e tantos outros com 
o DNA legislativo serão incluídos na 
pauta do programa. 

Os coordenadores da área de co-
municação prometem ouvir servido-
res e gestores da Assembleia trans-
formando informação do Legislativo 
em notícia. O primeiro entrevistado 
do PodLegislar foi o coordenador de 
Gestão de Pessoas da Assembleia 
Legislativa, Thyago Cortez, ele falou 
sobre as mudanças do setor que 
partiram do Planejamento Estraté-
gico e o diferencial para o servidor 
trabalhar com bem-estar. O primei-
ro PodLegislar foi ao ar no dia 16 de 
novembro. A cada quinta-feira, 19h, 
um bate-papo diferente no youtu-
be. E tem exibição também na TV 
Assembleia (Canal aberto 10.3), aos 
sábados, às 18h30 com reprises aos 
domingos (14h30), segundas-feiras 
(12h30) e nas terças (19h30). 

O conteúdo também ficará dispo-
nível no site (al.rn.leg.br) e nas plata-
formas de podcast (Spotify) e redes 
sociais @assembleiarn.
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Fotos: Eduardo Maia 

Comissão de Defesa do Consumidor, presidida pelo deputado Ubaldo Fernandes, promoveu iniciativa inédita junto ao Procon

CAMPANHA “CONSUMO RESPONSÁVEL: BOM PRA VOCÊ; BOM PARA O COMÉRCIO” CONTA COM DIVERSAS ATIVIDADES EDUCATIVAS

Em uma ação inédita,  
a Assembleia Legislativa, 
através da Comissão de 
Defesa do Consumidor, 
dos Direitos Humanos e 
Cidadania, juntamente 
com o Procon Legislati-
vo, iniciou uma série de 
atividades educativas 
por meio da campanha 
“Consumo responsável: 
bom pra você; bom para 
o comércio”.

A ideia é orientar e 
conscientizar os con-
sumidores e lojistas do 
estado sobre as ações 
promocionais realizadas 
no comércio potiguar 
neste período do ano. 
A primeira fase aconte-
ceu durante o período 
da Black Friday. As ações 

aconteceram no Alecrim, 
dentro do Partage Norte 
Shopping e na área ex-
terna do Midway Mall.

“Instalamos a unida-
de móvel do Procon Le-
gislativo e disponibiliza-
mos técnicos prestando 
atendimentos, tirando 
dúvidas e fazendo pan-
fletagem de cartilhas in-
formativas. Uma forma 
de fazer valer o direito 
do consumidor”, explica 
o presidente da Comis-
são de Defesa do Consu-
midor, deputado Ubaldo 
Fernandes (PSDB).

A deputada estadual 
Divaneide Basílio (PT), vi-
ce-presidente da Comis-
são de Defesa do Con-
sumidor, dos Direitos 

Humanos e Cidadania, 
reforçou a importância 
da ação promovida pelo 
Procon Legislativo, so-
bretudo no período da 
Black Friday.

“Realizamos uma 
ação educativa e infor-
mativa tanto para a po-
pulação, mas também 
para os lojistas. Então a 
gente quer impulsionar 
o comércio, garantir esse 
princípio do consumo 
responsável e orientar 
as pessoas, que dúvidas 
sobre os seus direitos”, 
detalha a deputada Di-
vaneide Basílio.

Durante o trabalho 
pelas ruas da capital, 
cerca de 7 mil carti-
lhas foram distribuídas, 

além de inúmeros aten-
dimentos realizados.  
“A ação realizada nes-
ses dias foi inicialmente 
pensada e voltada para 
a população que gosta-
ria de aproveitar o even-
to Black Friday, contudo 
acabou sendo bem mais 
abrangente do que ape-
nas isso. Os três dias fo-
ram bastante positivos. 
A população natalense 
nos buscou a fim de que 
fossem tiradas dúvidas a 
respeito das relações de 
consumo mais diversas 
que atingem a todos no 
dia a dia. Desde falta de 
cumprimento de ofertas 
até as questões de pro-
teção ao crédito pesso-
al”, afirmou Raffael Pires, 

membro da Divisão de 
Apoio Administrativo, 
Atendimento, Educação 
e Orientação ao consu-
midor do Procon. 

As ações devem se 
estender a outras datas 
de grande apelo comer-
cial, como as compras 
natalinas. Para o depu-
tado Ubaldo Fernandes, 
o objetivo da campanha 
é oportunizar mais co-
nhecimento através da 
informação para a popu-
lação, resultado das aná-
lises de materiais que 
chegam como deman-
da na Assembleia. 

“Além de analisarmos 
as matérias que trami-
tam na Casa Legislativa 
com essa temática, pen-

ALRN e Procon levam atendimento 
ao consumidor durante Black 
Friday e período natalino
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Fotos:  Eduardo Maia

Primeira fase da campanha aconteceu durante o período da Black Friday

Ações aconteceram no Alecrim, no Partage Norte Shopping e no Midway Mall

Alguns passos podem ser adotados 
para evitar prejuízos durante o 

período de promoções

1. Avaliar a real necessidade em adquirir o pro-
duto desejado. Às vezes ofertas “imperdíveis” 
estão mais no subconsciente da população; 

2. Respeito ao seu orçamento financeiro para 
não haver prejudicialidade posterior ao desen-
volvimento mensal de cada um; 

3. Fazer uma pesquisa prévia dos valores dos 
produtos e confirmar se realmente há um des-
conto plausível durante o período promocional. 
Utilizar outras lojas como parâmetros e até sites 
na internet; 

4. Verificar a confiabilidade dos locais de onde 
faz a pesquisa para não ser enganado; 

5. Confira a reputação das lojas físicas em que 
busca realizar aquisições; 

6. Caso a compra venha a ser realizada em co-
mércio eletrônico, ter cuidado com as informa-
ções pessoais que os sites solicitam;

samos em uma ação que 
levasse conscientização 
e contribuísse mais efe-
tivamente na realidade 
dos consumidores e lo-
jistas do nosso estado. 
Assim, idealizamos em 
uma campanha educa-
tiva e não punitiva que 
se dirigisse tanto aos 
consumidores, quanto 
aos lojistas, fortalecen-
do uma sociedade que 
pratique o consumo res-
ponsável, o que é bom 
pra todos os lados”, enfa-
tizou o deputado. 

Segundo Raffael, ago-
ra é o momento de co-
lher os resultados da 
campanha que devem 
se refletir em um núme-
ro maior de buscas por 
parte da população aos 
órgãos. 

“Esperamos que todas 
aquelas pessoas que nos 
buscaram durante esses 
dias, bem como a popu-
lação que também ape-
nas ouviu falar da nossa 
ação, possam se dirigir 
ao PROCON Assembleia, 
ao PROCON RN ou ao 
PROCON Municipal para 
terem os seus direitos 
resguardados e defendi-
dos pelos servidores que 
compõem esses três ór-
gãos de proteção e defe-
sa do consumidor”.




